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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Alper Kömür     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Susanne Culberson     
Annette Diel     
Marion Eberbach-Sahillioglu     
Walter Erbe     
Sabine Gieseler     
Markus Gillenberger     
Ralph Heinrichs     
Heike Hörig     
Jörg Lohmann     
Andreas Michalewicz     
Michaela Sturniolo-Westenberger     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Sissi Westrich     
 
 
- Schriftführung 
 
Oliver Kuhr     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Natalie Hertlein     
Javid Rezai     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Vergrämung der Krähenkolonie (SPD) 

Vorlage: 0449/2025 
 
2. Beleuchtung des Bolzplatzes am Spargelacker (SPD) 

Vorlage: 0453/2025 
 
3. Erweiterung des Angebots für junge Erwachsene im Jugendcafé (Juca)   (SPD) 

Vorlage: 0455/2025 
 
4. Verbesserung der Sichtverhältnisse für Fußgänger (SPD) 

Vorlage: 0459/2025 
 
5. Verbesserung der Sicherheit für Fußgänger sowie Lärmschutz an der L 427 (SPD, 

GRÜNE) 
Vorlage: 0460/2025 

 
6. Konzept zur Bereitstellung von Aufenthaltsflächen für Jugendliche auf dem 

Lerchenberg (CDU) 
Vorlage: 0463/2025 

 
7. Zuschuss zur Wiederaufnahme der Archäologieausstellung im Bürgerhaus (CDU) 

Vorlage: 0466/2025 
 
8. Kostenlose Nutzung des Bürgerhauses für die im Ortsbeirat vertretenen Fraktionen 

(CDU) 
Vorlage: 0467/2025 

 
9. Nutzung der Toiletten im Stadtteilladen (CDU) 

Vorlage: 0471/2025 
 
 
Anfragen 
 
10. Umsetzung des ersten Handlungsleitfadens "Saatkrähe Rheinland-Pfalz" (SPD) 

Vorlage: 0446/2025 
 
11. Instandsetzung der Spitzwegstraße und Grünewaldstraße nach Abschluss der 

Fernwärmebaustelle (CDU) 
Vorlage: 0447/2025 
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12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. ergänzende Antwort auf Anfrage 0261/2023 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0962/2023 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
Vorlage: 0235/2025 

 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1548/2024 der CDU im Ortsbeirat  
Mainz-Lerchenberg 
Vorlage: 0350/2025 

 
14. Beschlussvorlagen 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
16. Stadtteilmittel 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 1 Vergrämung der Krähenkolonie (SPD) 
Vorlage: 0449/2025 

 
In seiner Begründung des Antrages zeigt sich Herr Heinrichs enttäuscht darüber, dass die im 
September 2024 eingereichte Anfrage (1311/20024) immer noch nicht beantwortet wurde. 
Die Stadt müsse nun endlich tätig werden.  
Der Ortsbeirat verweist auf bereits gestellte Anträge in der Vergangenheit, womit die dringende 
Notwendigkeit dokumentiert wird.  
Der Vorsitzende berichtet über die Vorträge zu diesem Thema im Ausschuss für Grün, 
Umwelt und Energie. Für ein sensibles Gebiet gibt es durchaus Handlungsmöglichkeiten, mit 
dem Problem nicht nur umzugehen, sondern auch wirklich anzugehen. Hierbei sollten die 
Parteien auch die Fraktionen im Stadtrat zur Unterstützung animieren. 
 
Nach intensiver Diskussion einigt man sich auf folgende Formulierung im Antragstext: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, kurzfristig ein nachhaltiges Konzept zur Umsiedlung der 
Saatkrähenkolonie zu erstellen, den Bereich der Hindemithstraße als sensibles Gebiet zu 
kennzeichnen und die naturschutzrechtliche Genehmigung zur Vergrämung der Krähen 
einzuholen. Dabei ist sicherzustellen, dass die Kolonie keinen Ausweichplatz im besiedelten 
Stadtraum finden kann.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Beleuchtung des Bolzplatzes am Spargelacker (SPD) 
Vorlage: 0453/2025 

 
Der von Herrn Heinrichs begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 3 Erweiterung des Angebots für junge Erwachsene im Jugendcafé (Juca)   
(SPD) 
Vorlage: 0455/2025 

 
Herr Heinrichs sieht bei Ausweitung der Öffnungszeiten für junge Erwachsene über 18 Jahren 
eine Möglichkeit, neue Räume zu erschließen. Der Antrag soll den Bedarf dieser 
Personengruppe gegenüber der Stadt dokumentieren und Grundlage sein, um zusammen mit 
Stiftung Juvente Lösungen aufzuzeigen. 
 
Nach kurzer Diskussion wird der Antrag einstimmig beschlossen. 
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Punkt 4 Verbesserung der Sichtverhältnisse für Fußgänger (SPD) 
Vorlage: 0459/2025 

 
Der von Herrn Heinrichs begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 5 Verbesserung der Sicherheit für Fußgänger sowie Lärmschutz 
an der L 427 (SPD, GRÜNE) 
Vorlage: 0460/2025 

 
Herr Heinrichs begründet den Antrag, welcher nun auch von der Partei BÜNDNIS90/ 
DIE GRÜNEN mit unterstützt wird.  
 
Als Ergebnis der kurzen Diskussion ist dabei mit Zustimmung der Antragsteller der letzte 
Spiegelstrich bei den Vorschlägen zur Verbesserung (Durchfahrt Motorräder) zu streichen. 
 
Auch der erste Satz des Antragstextes wird folgendermaßen erweitert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, Unfallgefahren für Fußgänger und Lärm an der L427 zu 
reduzieren und mit den zuständigen Verkehrsbehörden abzustimmen. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Konzept zur Bereitstellung von Aufenthaltsflächen für Jugendliche auf 
dem Lerchenberg (CDU) 
Vorlage: 0463/2025 

 
Herr Michalewicz verweist in seiner Begründung auf die negative Sozialraumanalyse für den 
Lerchenberg und auf den Bedarf, Flächen für Jugendliche zu ermitteln und anzubieten. Die 
Stadt solle dabei den Dialog mit den Jugendlichen suchen und den Gedankenaustausch 
vorantreiben. 
Teile des Ortsbeirates sehen den Antrag zu unkonkret und schlagen vor, auch als Ortsbeirat in 
Kontakt mit den Jugendlichen zu treten. Der Vorsitzende weist vermittelnd darauf hin, dass 
sich beides nicht ausschließt und sowohl Stadt als auch Ortsbeirat aktiv werden können. 
 
Der Antrag wird bei 3 Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 7 Zuschuss zur Wiederaufnahme der Archäologieausstellung im 
Bürgerhaus (CDU) 
Vorlage: 0466/2025 

 
Zur Eröffnung des Bürgerhauses am 12.04.25 soll auch die Archäologieausstellung in die neuen 
Räumlichkeiten einziehen. Herr Michalewicz informiert in seiner Begründung des Antrages 
darüber, dass der Förderverein mit Klaus Schulz zwar schon Gelder akquirieren konnte, aber 
weitere Mittel fehlen.  
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Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8 Kostenlose Nutzung des Bürgerhauses für die im Ortsbeirat 
vertretenen Fraktionen (CDU) 
Vorlage: 0467/2025 

 
In seiner Begründung führt Herr Michalewicz aus, dass sich zwar die Bürgerhäuser durch 
Vermietungskosten selbst tragen sollen, für die demokratische Teilhabe die Fraktionen aber 
Unterstützung erfahren sollten. 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird sich nach den tatsächlichen Kosten der Raummiete 
erkundigt und die Anzahl der vorgeschlagenen Sitzungen hinterfragt. 
 
Die Antragsteller sind deshalb mit einer Reduzierung der Fraktionssitzungen auf 6 (statt 10) 
und der Bitte an die Verwaltung um Offenlegung der sonst üblichen Kosten einverstanden. 
 
Der so geänderte und ergänzte Antrag wird bei 8 Enthaltungen einstimmig beschlossen (4:0:8).      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9 Nutzung der Toiletten im Stadtteilladen (CDU) 
Vorlage: 0471/2025 

 
Herr Michalewicz sieht das Erfordernis, im Bereich des Einkaufszentrums die Nutzung einer 
Toilette für die Einwohnerschaft zu ermöglichen. 
In Reihen des Ortsbeirats wird dies zustimmend ebenso gesehen, allerdings der Stadtteilladen 
als nicht umsetzbar ausgemacht.  
Im Rahmen der Diskussion ergeben sich Vorschläge in Richtung Gewerbetreibende und  
Aktionen des Ortsbeirates zu diesem Thema. 
 
Da nun andere Lösungen angestrebt werden, zieht die CDU den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 10 Umsetzung des ersten Handlungsleitfadens "Saatkrähe Rheinland-
Pfalz" (SPD) 
Vorlage: 0446/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11 Instandsetzung der Spitzwegstraße und Grünewaldstraße nach 
Abschluss der Fernwärmebaustelle (CDU) 
Vorlage: 0447/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
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Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 ergänzende Antwort auf Anfrage 0261/2023 

hier: Baumpflanzung und Grünpflege Nino-Erné-Straße (SPD) 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort zu Anfrage des Dezernates V vom 05.02.2025.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 13 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 13.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0962/2023 CDU, Ortsbeirat 
Mainz-Lerchenberg; 
hier: Rückbau der Schotterbeete im Einkaufszentrum Lerchenberg 
(Vorlage 1370/2023 und 1874/2023) 
Vorlage: 0235/2025 

 
Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.02.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1548/2024 der CDU im Ortsbeirat 
Mainz-Lerchenberg 
hier: Umwandlung der provisorischen Fußgängerüberwege in einen 
festen Überweg 
Vorlage: 0350/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 18.03.2025.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 14 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über einen Termin bei der Draiser Feuerwehr am 28.03.25 und die 
Eröffnung des Bürgerhauses am 12.04.25. 
 
Herr Gillenberger berichtet davon, dass neben der Pflanzaktion letztes Jahr (z.T. durch 
Stadtteilmittel) weitere Aktionen im Wäldchen des Lerchenbergs notwendig sind. 
Neben der erneuten möglichen Bindung von Stadtteilmitteln, bestehen beim Ortsbeirat auch 
Überlegungen für größere Aktionen, z.B. durch MEM (Ehrenamtsbüro) oder BDKJ.    
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Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass für das Jahr 2025 an Stadteilmitteln 1.608,13 € zur 
Verfügung stehen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortbeiträge  
                                                                                                                                    
                                                                                                                    
 
Ende der Sitzung: 21:55 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Alper Kömür gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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